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FERMETURE DU DISTRICT 

Les sites de MONTRY et de MELUN sont fermés jusqu’à nouvel ordre

Le District reste, bien entendu, joignable par mail ou téléphone

•  mail : secretariat@seineetmarne.fff.fr

•  téléphone : 06.43.70.72.10

CAMPAGNE ANS 

PSF 2021  

La campagne de subvention 
est lancée

Pour information, les dossiers 
(actions 2021 et bilans 2020) 

doivent être déposés pour le 31 
mai 2021 au plus tard sur le site 

Le Compte Asso. 

Pour vous aider dans vos     
démarches, rendez-vous sur le 
site internet du District afin de 
retrouvez tous les documents 

nécessaires 

SENBILISATION ET PREVENTION DES 

VIOLENCES DANS LE SPORT 

Les violences verbales, physiques et sexuelles, le harcèlement, le bizutage, la 
discrimination qui peuvent se produire, dans tous les sports, et à tous les 
niveaux ne sont plus acceptables. 

Leur impact négatif sérieux sur la santé physique et psychologique sur les 
pratiquants sportifs sont dramatiques. 

Les répercussions dramatiques sur la santé physique et morale des pratiquants 
sportifs, jeunes et moins jeunes, ne peuvent être passées sous silence.   

La lutte de tous face à cette violence est primordiale pour que le cadre sportif 
reste celui d’une pratique ludique et protégée. 

Nous vous invitons à lire le communiqué du ministère des sports, à visionner les 

vidéos des différents témoignages de sportifs et de personnalités du sport, à 

télécharger le kit de communication (que vous trouverez en suivant le lien 

présent dans l’article mis en ligne sur le site internet du District), à participer à la 

sensibilisation et à la prévention des violences au sein de votre club.  

REUNION 

D’INFORMATION 

DES 

RESPONSABLES 

TECHNIQUES DES 

CLUBS 

Le Département Technique  
organise une réunion     

d’information et d’échange à 
l’attention des Responsables 

Techniques des clubs le     
lundi 10 mai 2021 à 19H00 en 

visioconférence. 

Le lien de connexion a été 
envoyé sur la messagerie  

officielle des clubs. 

PLAN DE SAUVEGARDE DES CLUBS 

Poursuivant leur politique volontariste de soutien et de développement du 
mouvement sportif, Valérie PECRESSE, Présidente de la Région Ile-de-France, 
et Patrick KARAM, vice-Président chargé des Sports, des Loisirs, de la 
Jeunesse, de la Citoyenneté et de la Vie associative, ont décidé, dans ce 
contexte de crise sanitaire sans précédent, de venir en aide aux acteurs du sport 
francilien. 

Face à la crise, le sport francilien peut continuer de compter sur la Région Ile-de
-France. En effet, un Plan de Sauvegarde des Clubs à hauteur de 20 millions 
d’euros a été annoncé par Valérie PECRESSE pour la saison 2021/2022. 

Afin de présenter précisément le contenu de ce plan de sauvegarde et pour 
répondre à toutes les questions que vous pouvez vous poser quant aux 
modalités d’organisation du dispositif, Patrick KARAM, vice-Président de la 
Région chargé des Sports, des Loisirs, de la Jeunesse, de la Citoyenneté et de 
la Vie associative, organisera, ce lundi 10 mai 2021 à 18H30, une 
visioconférence à laquelle vous pourrez assister.  

Le lien de connexion sera envoyé aux clubs sur les emails officiels 
« @lpiff » le lundi 10 mai 2021 dans la matinée.



MANIFESTATION 

Lundi 10 mai 2021 
Réunion des Responsables Techniques des clubs 

 VISIO CONFERENCE à 19H00 

EN VISIO CONFÉRENCEEN VISIO CONFÉRENCEEN VISIO CONFÉRENCEEN VISIO CONFÉRENCE    

COMMISSION 

Mercredi 19 mai 2021 
Commission de Discipline 

18H00 





 Comité Directeur 

PROCÈS VERBAL du vendredi 02 avril 2021 

Visioconférence

Présidence  : Philippe COLLOT. 

Secrétaire de séance : Christiane CAU. 

Présents  : Pascal ANTONETTI, Isabelle CHILARD, Dominique GODEFROY, Cédric GUILLOSO, 
Laurent HERPE, Monique MACHO, Bernard MARMION, Jean-Paul PEYRIN, Abdelhak RAJI, Jean-
Marie RENAUD, Gilles TANNIER, Ludovic VANTYGHEM, Orlando VIEIRA, Gérard VIVES.  

Excusés : Pierre BILLARD, Patrick POIX. 

Assistent : Nicolas MAKSYMIUK (Directeur Administratif) et Larbi BENCHEIKH (CDA), Marie 
CANOLLE (CTD-PPF). 

1. Ouverture de la séance

Philippe COLLOT ouvre la réunion en remerciant les membres de leur présence. 

Suite à l’Assemblée Fédérale Élective du 13/03/2021, le Comité Directeur adresse ses félicitations à la 
liste de Noël LE GRAËT pour son élection. 

2. Approbation du PV de réunion du Comité Directeur du 05/03/2021

Celui-ci est approuvé à l’unanimité. 

3. Relevé de décisions de la réunion de Bureau 77 du 20/03/2021

Philippe COLLOT informe le Comité Directeur des principaux points traités au cours de cette réunion. 

4. Informations FFF-LPIFF-Instances-Institutions

• LFA / FFF

Cadrage de la Campagne ANS 2021  : la FFF va gérer pour la 3ème année consécutive le dispositif 
« Projets Sportifs Fédéraux » au profit des Ligues, des Districts et des clubs affiliés, selon les mêmes 
modalités opérationnelles et un calendrier similaire à 2020. L’enveloppe financière devrait 
prochainement être connue. Une augmentation significative est attendue grâce à un abondement du 
Plan de Relance de l’État. 

FAFA Emploi  : le cahier des charges sera mis à jour et déployé après les élections à la LFA du 
30/04/2021. 

Labels  : la date de remise des décisions labels des territoires est reportée du 15/06 au 15/07/2021 avec 
prise d’effet au 30/06/2021. 

Modifications réglementaires des titres à finalité professionnelle (TFP) pour 2021/2022  : celles-ci 
portent sur des éléments d’organisation pédagogique et administrative de la formation. 



                                                                                                                                                                                                                                        

 

 
BEF / BMF  : la FFF rappelle qu’il est possible d’obtenir ces diplômes par la voie de l’apprentissage. Un 
webinaire a été organisé le 01/04 sur ce sujet.  
 
Engagement citoyen de la FFF sur la lutte contre le  racisme  : il s’agit d’un dispositif global autour du 
message « une seule couleur, celle du maillot », incluant les Équipes de France, le Football Amateur, 
les diffuseurs et les salariés.  
 
Programme Éducatif Fédéral  : celui-ci se modernise avec une nouvelle charte graphique, un nouveau 
logo et de nouvelles fiches autour du numérique, pour sensibiliser les jeunes à son bon usage. 
 
Proposition de loi visant à démocratiser le sport  : celle-ci a été adoptée par l’Assemblée Nationale. 
Des dispositions concernant la gouvernance ont été prises : la parité parfaite a été votée pour les 
instances fédérales et leurs organes régionaux. Elle entrera en vigueur à partir de 2024 (pour les sports 
d’été) et 2026 (pour les sports d’hiver).  
Toutefois, dans les instances dirigeantes régionales, la spécificité des fédérations dont le nombre de 
licenciés de l’un des deux sexes est inférieur à 25 % est prise en compte et la représentation de celui-ci 
ne pourra être inférieure à 25 %.  
A l’occasion des assemblées générales électives, 50 % des voix au moins appartiendront aux clubs. 
Deux représentants des sportifs de haut niveau (un homme, une femme) désignés par leurs pairs 
siégeront au comité directeur de leur fédération.  
Les mandats des présidents de fédérations, de ligues régionales et de ligues professionnelles seront 
limités à trois, au maximum.  
Par ailleurs, la déclaration auprès de la Haute autorité pour la transparence de la vie publique (HATVP) 
est étendue aux dirigeants élus des fédérations, des ligues professionnelles, du CNOSF et du CPSF 
(Comité Paralympique et Sportif Français).  
Le contrôle de l’honorabilité sera étendu aux juges, arbitres, maitres-nageurs, surveillants de baignade 
et à l’ensemble des salariés et bénévoles intervenant au‐ près des mineurs dans les associations 
 

• Ligue de Paris 
 
Philippe COLLOT informe le Comité Directeur des points abordés lors de la réunion du 31/03/2021. 
 

5. La vie du District 77 
 

• Informations licences 
 
Le District enregistre, à date, 35 507 licences , soit une baisse de 12.4 % vs 2020 (-4939 licences).  
 

          2021 Évolution vs 2020 

SEN G          8932            -405 

U14/U19G          6129           - 125 

FOOT A G          12419          -2742 

SEN F           452              -29 

U14/U18F           691            -124 

FOOT A F           944            -259 
 

• Planning des activités - Agenda 2020/2021 
 
12/04/2021 : CD LPIFF. 
16/04/2021 : Bureau D77 (à confirmer). 
23/04/2021 : CD D77. 
30/04/2021 : AG élective LFA. 
 



                                                                                                                                                                                                                                        

 

Le Comité Directeur revient sur les 2 réunions d’information organisées respectivement le 19/03 pour 
les clubs et le 24/03 pour les Commissaires. Il constate avec satisfaction un taux de participation 
important, ce qui traduit l’intérêt qu’il y avait à les mettre en place.  
 
Par ailleurs, il observe également que le webinaire organisé par son partenaire le CA BRIE-PICARDIE 
sur les offres permettant la gestion des clubs a connu un franc succès. 
 

• Fonctionnement du District dans le contexte pandémi que 
 
Compte-tenu du contexte sanitaire toujours dégradé sur notre région, le Comité Directeur reconduit une 
nouvelle fois la fermeture des locaux jusqu’au 07/05/2021. 
 

• Gestion Sociale 
 
Ludovic VANTYGHEM informe le Comité Directeur que la demande de chômage partiel pour les salariés 
du District a été prolongée jusqu’à fin juillet 2021. Il précise également le maintien de la réunion 
hebdomadaire avec l’ensemble des salariés et que les élections du Représentant CSE auront lieu à 
Montry le 8 avril 2021. 
 
Un point est fait en séance sur l’état de santé des deux techniciens : Jean-Marc ELIASY et Williams 
MONTECOT. Le Comité Directeur leur souhaite un prompt rétablissement. 
 

• Affaires financières 
 
Vente des Bâtiments de Melun 
 
Jean Marie RENAUD fait le point sur ce dossier en détaillant, notamment, la nature du projet présenté 
par un nouvel acquéreur potentiel.   
 
Subventions 2020/2021 
 

• Calendrier de la Campagne ANS 2021 : le Directeur Administratif présente au Comité Directeur 
le    déroulement prévu ainsi que les différentes étapes de la Campagne 2021. 
 

• FAFA 2020/2021 : le District 77 est celui qui a utilisé le plus le dispositif. 
 

• L’appel à projet pour le fonds de développement de la vie associative (FDVA) a été transmis.   
 

• Reconduction du fonds d’aide au maintien de l’emploi sportif (Conseil Départemental) : compte-
tenu de   la situation sanitaire, un nouveau dossier va être instruit par le District. 
 
Renouvellement des boîtiers FORTINET 
 
Après une réunion technique sur ce dossier, Gérard VIVES et Nicolas MAKSYMIUK présentent au 
Comité Directeur la comparaison des 2 propositions transmises au District. Compte-tenu des éléments 
présentés, le Comité Directeur valide le devis de la société APIXIT. 
 

• Accompagnement des clubs 
 
Prêt des équipements  
 
Suite à sa demande, le Comité Directeur valide la demande du FC THORIGNY concernant le prêt des 
kits « Golf Foot ». 
 
Football Sport Adapté 
 
Le Comité Directeur prend connaissance du dossier de création d’une Section Sport Adapté à 
VILLEPARISIS, se félicite de cette initiative et lui apporte tout son soutien. Il note également 
l’organisation d’une journée « porte ouverte » au mois de juin, en vue d’un lancement à partir du mois 
de septembre, et les besoins exprimés en équipements. Afin d’accompagner au mieux cette démarche, 



                                                                                                                                                                                                                                        

 

le Comité Directeur valide l’attribution d’une dotation exceptionnelle. De plus, un technicien du District 
sera mis à disposition pour conseiller, faciliter et apporter son expertise.   
 
Aide aux clubs pour la saison 2020/2021 
 
Comme il s’y était engagé lors de sa réunion du 05/02/2021, le Comité Directeur valide les dispositions, 
ci-après, en faveur des clubs Seine et Marnais : 
 

• Remboursement des engagements Coupes 
• Non-perception des engagements Foot Animation (Challenge + Critériums) 
• Non-perception des engagements FUTSAL & Féminines 
• Remboursement des engagements Foot à 8 

 
Une communication spécifique sera transmise aux clubs. 
 
Prélèvement Clubs 
 
Philippe COLLOT rappelle que les prélèvements ont été suspendus pour l’instant. Compte-tenu de la 
situation, le Comité Directeur décide de maintenir cette disposition à ce stade.   
 

• Affaires sportives 
 
Décision concernant les compétitions 2020/2021 
 
Le Comité Directeur prend note de la décision du COMEX de la FFF d’arrêter les compétitions 
départementales et régionales en raison de l’épidémie COVID 19. Dès que les autorités permettront une 
reprise normale de l’activité football, le District proposera aux clubs une pratique pour toutes les 
catégories jusqu’à la fin de saison. Les modalités d’organisation dépendront des possibilités offertes par 
le calendrier.  
 
Groupe de Travail Foot Animation 
 
Les 2 premières réunions se sont tenues respectivement les 22 et 23 mars derniers avec les 
représentants des clubs. Le Comité Directeur prend connaissance de la synthèse des travaux et des 
différentes pistes qui se dégagent pour les Critériums. Il regrette, néanmoins, que trop de représentants 
des clubs n’aient pas été présents alors qu’ils s’étaient déclarés volontaires pour participer. Les 
prochaines réunions auront lieu les 15 et 16/04 prochains.    
 

• Affaires administratives 
 
Gestion des Commissions 
 
Dans le cadre de la gestion des subventions ANS et des prérogatives fédérales demandées, le Comité 
Directeur décide de renommer la Commission FAFA : Commission FAFA-ANS.PSF.   
 
Il valide les nominations supplémentaires, ci-après, au sein de cette nouvelle commission = Pascal 
ANTONETTI, Philippe COLLOT, Dominique GODEFROY, Bernard MARMION, Ludovic VANTYGHEM 
et Gérard VIVES. 
 
Accompagnement juridique et social du District 
 
Dans le cadre d’une proposition de partenariat LPIFF / Districts Franciliens, le Comité Directeur examine 
le dossier présenté par le Cabinet EARVIN & LEW. Ce dernier propose un accompagnement sur la mise 
en conformité et la rédaction des Statuts et Règlements, une aide rédactionnelle pour l’instance et les 
commissions, un conseil en droit social, une revue des contrats, une formation (disciplinaire, social, 
rédaction des décisions) et une gestion des précontentieux et contentieux. Compte-tenu de la nécessité 
d’être de plus en plus rigoureux dans tous ces domaines, de l’expérience des travaux déjà menés avec 
ce cabinet spécialisé, le Comité Directeur valide un engagement pour 1 an. 
 
Campagne de sensibilisation et de prévention des violences dans le sport 
 



                                                                                                                                                                                                                                        

 

Suite à la proposition de Dominique GODEFROY de faire une communication auprès des clubs sur ce 
sujet, le Comité Directeur décide d’attendre la reprise normale de l’activité pour lancer l’opération. En 
revanche, un communiqué précisant ce qui est autorisé et strictement interdit à l’heure actuelle va être 
diffusé. En complément, le kit juridique du ministère de tutelle sera joint à la campagne. 
 
Modifications réglementaires suite AG FFF du 13/03/2021  
 
Toutes les résolutions ayant été validées, les modifications seront intégrées dans les Statuts et les 
Règlements du District. Ils seront présentés au cours de la réunion de rentrée des clubs au mois de 
septembre et lors de l’Assemblée Générale à l’automne 2021.   
 
Évolution du Nouveau Portail des Officiels  
 
Le Directeur Administratif présente les évolutions de ce nouveau portail, notamment son utilisation pour 
les Districts.  
 
Services Civiques 
 
Le Comité Directeur prend connaissance des mesures prises par l’état pour faciliter l’engagement des 
étudiants en Service Civique. Il note les conditions et modalités d’application. Par ailleurs, il remercie 
Dorothée POTHEE et Christine PARCET pour l’organisation et la gestion des formations obligatoires en 
cette période difficile.  
 

6. Courriers reçus nécessitant une information du C omité Directeur 
 
Externe 
 
Le Comité Directeur prend connaissance des informations diffusées dans les CROS Actu IDF, Lettres 
du CoSMoS et @actuweb / Newsletter Service Civique. 
 
11/03/2021 : convocation au Comité directeur du CDOS Du 18/03/2021. 
18/03/2021 : convocation à l’Assemblée Générale du CDOS du 10/04/2021. 
30/03/2021 : Conseil Départemental. Reconduction de l’aide à l’emploi sportif. 
 
FFF/LFA 
 
Le Comité Directeur prend connaissance de la veille média hebdomadaire. 
 
19/03/2021 : opération « une seule couleur, celui du maillot ». 
24/03/2021 : communiqué actant l’arrêt des compétitions 202/2021. 
24/03/2021 : tableau des pratiques sportives. 
01/04/2021 : départ du Directeur Adjoint de la FFF (Pierre SAMSONOFF). 
 
LPIFF 
 
08/03/2021 : nouveau portail des officiels. 
16/03/2021 : réunion de calage le 24/03/2021 concernant la Campagne ANS 2021.  
19/03/2021 : prochain Comité Directeur LPIFF le 12/04/2021. 
22/03/2021 : réunion de coordination des CTD-DAP le 09/04/2021 à Morfondé. 
23/03/2021 : PV Commission régionale FAFA. 
01/04/2021 : état des lieux des opérations e-foot. 
 
Clubs 
 
19/03/2021 : USM VILLEPARISIS. Section Sport Adapté. 
23/03/2021 : US LE MEE. PV AG. 
27/03/2021 : FC SERVON. Arrêt des Compétitions. 
30/03/2021 : FC THORIGNY. Prêt des équipements. 
 

7. Comptabilité 



                                                                                                                                                                                                                                        

 

 
Philippe COLLOT informe le Comité que la comptabilité du District est à jour, à date. 
 
Il revient sur la projection au 30 juin 2021 des charges / produits et précise qu’il devient urgent que 
l’activité puisse reprendre au plus vite. Face aux incertitudes qui entourent encore cette reprise, il 
convient d’être extrêmement prudent économiquement afin de pouvoir sécuriser au maximum l’avenir.   
 
 

8. Technique 
 
Marie CANOLLE évoque les points, ci-dessous. 
 
DAP  
 

• Le Festival U13 est finalement annulé. 
• Nouvelles pratiques : Golf Foot plusieurs clubs ont été visités. 
• Label Futsal : pas de candidature enregistrée cette saison. 
• Foot Handicap : la journée initialement planifiée est pour l’instant reportée. 
• Foot en milieu scolaire : 1 école s’est inscrite au programme. Xavier MOPIN doit rencontrer le  

  CPCPS. 
• Labels : les visites clubs sont en cours. 

 
PPF   
 

• U13 : 8 joueurs du 77 sont retenus pour le tour final. 
• U14 : annulé. 
• U15 : en attente des consignes FFF. 

 
Formations  
 

• Les plannings vont être réorganisés suite à l’absence temporaire d’un CTD-DAP. 
• Une option consisterait à annuler 3 modules au sein desquels peu de candidats 77 sont inscrits. 

 
Quinzaine du Foot  : 2 collèges inscrits. 
 
Section Sportive Départementale 
 
Le Comité Directeur prend connaissance des modalités d’organisation du concours d’entrée suite au 
contexte sanitaire. 9 candidats ont été validés par l’équipe pédagogique, 2 étant soumis à l’accord de 
l’inspection académique pour dérogation suite à changement de collège. Le groupe 2021/2022 se 
composera de 18 élèves (dont 2 filles).     
 

9. Arbitrage 
 
Larbi BENCHEIKH revient sur les points, ci-après. 
 

• La LPIFF va organiser une visioconférence « arbitrage Futsal ». Le District va proposer 5 
participants. 

• Un stage « Initiateur en Arbitrage » va être programmée en juin. La CDA va également proposer 
des    candidats. 

• Une réunion en visioconférence pour l’ensemble des arbitres District va être organisée. 
 

10.  Questions diverses / Tour de table 
 
Monique MACHO  
Informe le Comité Directeur que la journée de promotion de l’arbitrage organisée par HERICY est une 
nouvelle fois reportée en raison du contexte sanitaire.  
 
Cédric GUILLOSO  
Évoque l’importance de la communication dans le contexte actuel.  



                                                                                                                                                                                                                                        

 

 
Dominique GODEFROY  
Remercie le Comité Directeur pour les messages de soutien reçus suite à ses problèmes de santé.  
Revient sur la validation des modifications règlementaires concernant les terrains et propose de faire 
une synthèse de ces modifications. Le Comité le remercie et valide cette proposition.  
 
Laurent HERPE  
Note que la distance de 10 km a été assouplie par les autorités pour les pratiquants en club et qu’il s’agit 
d’une excellente chose. 
Rappelle que les clubs en difficultés financières ont la possibilité de solliciter de nombreuses aides. 
Souligne l’initiative de la LPIFF concernant le BMF / BEF en contrat d’apprentissage. 
Signale que le fonds de solidarité de l’Etat est en place jusqu’au mois d’avril. 
 
Gérard VIVES  
Souhaite être présent lors de l’installation des boitiers FORTINET. Le Comité Directeur le remercie et 
valide sa proposition. 
 
Ludovic VANTYGHEM  
Rappelle les risques que prennent les organisateurs des manifestations « hors du protocole sanitaire 
imposé », les répercussions en cas de cluster et la posture très ferme de l’ARS pour déterminer les 
responsabilités face à ce type de situation. 
Informe de la prochaine tenue de l’AG du CDOS et de sa présence sur la liste candidate. 
Revient sur la réunion d’information à organiser pour les arbitres 77. 
Signale le retour très positif des présidents contactés par les membres du CD.  
 
Jean Marie RENAUD  
Alerte sur un conflit de calendrier entre la prochaine réunion du CD et celle de la CDA (23/4). 
 
Marie CANOLLE  
Signale qu’elle obtiendra des précisions sur le BMF / BEF en contrat d’apprentissage lors de la prochaine 
réunion de l’ETR. 
Informe du recrutement d’un nouveau Cadre Technique au sein de la LPIFF. 
Précise que le Service Civique recruté au District cette saison termine son contrat fin avril et qu’elle 
remercie le CD. 
 
Christiane CAU  
Effectue un point sur la permanence des prochains WE. 
 
Philippe COLLOT  
Informe de la démission de Pierre SAMSONOFF, Directeur de la LFA, souligne les excellentes relations 
entretenues avec lui et son appui au Football Amateur. 
 
Prochaines réunions 
 
Bureau Directeur : à déterminer 
Comité Directeur : 23/04/2021 
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